

El Liberal

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimes-
tre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que co-
rresponda por aumento de fran-
queo.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
En la primera plana y ga-
cetillas, línea. 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'28
Rebaja proporcionada al número
de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, viernes, 8 de Octubre de 1886.

N.º 1.586.

SECCION POLITICA

Inconsecuencia del rigorismo

Cuando tan fácilmente se indulta de la pena capital y de otras, á criminales comunes, es sorprendente por lo muy cruel, es una venganza innoble, es un vértigo de perdición y un rapto de locura suicida, inmolando víctimas por sublevaciones y conspiraciones. Esos terroristas monárquicos, esos anarquistas blancos, esos robespieristas conservadores que, como Robespierre, invocan el altar y el patíbulo, el Sér Supremo y el verdugo, han sido muy generosos con los criminales comunes, no solamente por lo que hace á la pena capital, sino á otras penas. Cuando fué fusilado el cabecilla carlista Lozano, ¡qué de súplicas, qué de amenazas de carlistas y conservadores! Señoras y caballeros hoy terroristas reclamaban conminatoriamente el indulto. Los conservadores mas terroristas pedían en 1841 que el gobierno de Espartero indultase de la pena capital al general don Diego Leon, moderado, y á los demás jefes de la conspiracion y sedicion tramadas para sacar de Madrid y de España á la reina Isabel y á su hermana y conducir las á Francia con su madre, que habia renunciado la regencia, y para dejar aislado, sin la reina, al regente Espartero. Y conste que nosotros reprobamos el fusilamiento de los conspiradores «moderados» y el del cabecilla Lozano, como los asesinatos de Bassa, Balmes y demás. Reprobamos las crueldades de todos los partidos, inclusa la pena de muerte para todo delito: no admitimos distintivos ni excepciones en materia de asesinatos legales ó ilegales.

¡Ah! nadie sabe quien mató á los brigadieres Velarde y Mirasol, jefes entendidos y valientes, fuesen ó no isabelinos, fuesen isabelinos ó cristinos, eran hombres y de valor; no se sabe quien les dió muerte y se quiere fusilar á los jefes de la sedicion que á nadie mataron por sus manos, solo se batieron. Mientras los caudillos principales del levantamiento se hallan seguros en Portugal ó en Francia y no hay valor para pedir su extradicion, ni para reclamarla presentándoles como reos de delito común, ni habilidad para traerles acá, gran furor, gran ensañamiento, gran sed de sangre contra los caidos, los prisioneros, los que han caido como avechillas en la

red. ¡Cobardes terroristas! Id por Ruiz Zorrilla, id por Casero ó como se llame y por los demás que están al otro lado de la frontera, id por ellos á Portugal ó á Francia, miserables! Si los sediciosos hubiesen triunfado, ¡cuantos terroristas de hoy hubieran buscado influencias y relaciones para con Villacampa para conservar empleos, para obtener ascensos, para no ser destituidos! ¡Cuántos hubieran hecho el republicano y el zorrillista! Hace cuarenta años que conocemos de cerca á cierta clase de terroristas y conservadores: ya les hemos visto en 1840, 54, 68 y 73, con escándalo de la moral.

Cuando se indulta de la pena capital á tantos criminales comunes (y lo aprobamos); cuando tantísimos terroristas de hoy son reos del mismo delito político que quieren castigar con el último suplicio, solo que les favoreció el dios Exito y fueron salvadores providenciales y héroes de algarrobos, así como los sediciosos del 19 de Setiembre fueron vencidos por mal organizada la sedicion; cuando no se ha podido coger á los principales caudillos del movimiento, ni se sabe quienes asesinaron á los señores Velarde y Mirasol, es una exageracion cruel quitar la vida á Villacampa y á sus compañeros, menos culpables que los asesinos de los brigadieres y que los caudillos principales de la insurreccion. Castigar con la pena capital á los segundos ó quintos jefes de una sedicion (facilísima de prevenir con la vigilancia mas sencilla), porque no se ha sabido coger á los primeros caudillos y porque no hay energía y habilidad para hacerles traer acá de la frontera, sería una chiquillada sanguinaria en que no puede incurrir un gobierno algo formal, cobardes terroristas; este berriche de muchacho rudo y cruel queda para vosotros, los verdugos de Ferrandez y Bellés, de Mangado, de ciertos sargentos en la Rioja, de Mas y Ventura, de los sargentos de 1866, de Espinosa, de Clavijo, Valtierra y Lopez Vazquez y de tantísimos otros.

Quitad la reaccion en el poder, quitad las conspiraciones de los reaccionarios cuando no son poder, y no habrá «cuarteladas». El médico no declama, ni vierte sangre por la fiebre, por el delirio, por el ardor, el dolor ó la sed; sino que va á la raíz, á la causa del desorden; es el curandero con usurpado diploma ó sin el quien vocea y chilla hasta enronquecer y quien vierte san-

gre para combatir meros síntomas y consecuencias inevitables, sin cuidarse, por incapaz de estudiar y entender, de la enfermedad causa de los desórdenes y arrebatos. ¡Sed médicos y no curanderos, sed hombres y no chiquillos rudos é insensatos, políticos y gobiernos!

J. NARCISO ROCA.

(El Diluvio).

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Liberal

Revista política de la semana

París 4 octubre.

Esta es la semana de los discursos retumbantes. Por un lado, el Austria, con la voz de M. Tisza, afirma altamente su política en los Balkanes, y no podemos menos de admirar ese lenguaje firme que hace mucho tiempo no se estaba acostumbrado á escuchar. Por otra parte, M. de Freycinet, hablando en nombre de la Francia en un lenguaje tan firme como moderado, hace saber á todos que el país del que dirige la política, no quiere empresas aventuradas, pero que no abandonará ninguno de sus derechos. Las dos grandes víctimas de M. de Bismarck, levantan la voz, y en un lenguaje lleno de dignidad manifiestan su fuerza de vitalidad.

¿Qué hace durante ese tiempo el huésped de Varzin? No hace sino tantear, bordear, pero con toda su diplomacia le es muy difícil mantener un equilibrio facticio entre las naciones á las que ha tenido que ceder. No quiere conflicto entre la Rusia y el Austria por temor de compromiso con esta última, su antigua aliada, lo cual arrojaría la Rusia en los brazos de la Francia, que la política del canceller es de tener aislada. Se esfuerza de mantener la cuestión egipcia en toda su acuidad para tener alejada la Inglaterra de la Francia que también trata de indisponer con la Italia, en la cuestión Tripolitana.

¡Vanos esfuerzos! El discurso de M. de Freycinet ha tranquilizado la Italia, como el asunto de las Carolinas ha abierto los ojos á la España, y los dos pueblos hermanos sabrán á un momento dado caminar dándose las manos aunque esta buena armonía no sea del agrado del gran engañador que, á la hora presente no puede ya engañar á nadie.

No es ya Berlin el que dá la consigna á la Europa.

Sofía 4 de octubre.—El periódico «Neza wizna bogaria» órgano del partido radical ataca vivamente al general Kaulbars y al metropolitano Clement. Corre el rumor en las esferas diplomáticas que la Rusia habia rogado el gabinete de Berlin de apoyar sus exigencias en Bulgaria. La Alemania ha contestado que despues de haber hecho ya tantas concesiones, no estaba dispuesta á ocuparse de los negocios interiores de la Regencia.

La huelga de los obreros en Bélgica aun no está terminada.

Los asesinos Frey y Riviere han

sido ejecutados esta mañana en la Roquette.

Lord Randolph Churchill ha pronunciado en Dartford un discurso que ha sido muy comentado. ¿Deberá verse en este discurso, muy hábil por cierto, el pensamiento personal de este honorable miembro del gabinete Salisbury ó el relato verídico de las miras del gobierno Británico? Estamos inclinados á admitir más bien la primera suposicion, pues, despues de todo, el discurso de lord Randolph Churchill puede satisfacer todo el mundo. Para los que verían con pena la Inglaterra abandonar toda accion política en el continente se les podría oponer esta afirmacion algo arriesgada tal vez, de que habiendo el Austria tomado con empeño la independencia de las nacionalidades de los Balkanes, lo mejor que puede hacer el gobierno inglés es dejar á esta potencia el cargo de defender su causa y la integridad del tratado de Berlin. A los que sentirían ver la Gran Bretaña desinteresarse en la cuestión de Oriente, lord Churchill dice que el gobierno no entiende imponer al pueblo inglés una actitud egoísta y tímida y que, si viniesen á producirse acontecimientos graves que obligaren la Inglaterra á tomar un partido, su apoyo sería dado á los que quieren salvaguardar la paz de Europa y la libertad de los pueblos.

De todos modos, es evidente que, á consecuencia de las declaraciones de M. Tisza, la Inglaterra ha recobrado ánimo y el «Standard», órgano de lord Salisbury, no vacila en decirlo francamente: «Las expresiones enérgicas de que se ha servido el presidente del gabinete húngaro, declara este periódico, tendrán por efecto de aclarar la atmósfera política y de estimular el ministerio inglés á seguir inmediatamente el ejemplo que se le acaba de dar.

Y ya en los círculos diplomáticos piensan en Londres que la Rusia se resolverá á tomar una actitud más conciliadora, por temor de ver las potencias intervenir en favor de la Bulgaria. Hasta aquí, este cambio en la Rusia no se ha manifestado; se ha visto por partes de Sofia, que el general Kaulbars mantiene todos los puntos fijados por la Rusia y declara á los búlgaros que cambiarlos sería obrar contra la voluntad expresa del Czar.

El nuevo embajador inglés en Constantinopla.—Constantinopla 3 de octubre.—M. White, el nuevo embajador inglés llegará aquí despues del 10 de Octubre, época fijada para la marcha de sir Thornton.

M. White regirá solo la Embajada con el título de ministro, con ausencia de la Puerta, y M. Thornton continuará siendo el titular de la Embajada, hasta que tome su retiro dentro de siete meses.

En realidad M. White ha sido nombrado solamente ministro provisional, no habiendo querido la Inglaterra exponerse á que lo refuse la Puerta como Embajador.

De origen seguro se sabe que la Inglaterra espera la llegada de mister White, para inaugurar su nueva línea política en Oriente.

M. Granet, ministro de telégrafos y correos irá el miércoles próximo á Bruselas.

Va para ponerse de acuerdo con M. Vanden Peereboom, ministro de postas de la Bélgica, para establecer un teléfono entre París y Bruselas.

El Duque de Alençon ha vuelto á París ayer. Viene del dominio de Possenhofen, en Baviera, donde la duquesa de Alençon estaba en convalecencia desde hace tres meses.

En el Palacio de Castilla.—Su Majestad la Reina doña Isabel ha llegado á París, y, á causa de las circunstancias, ha manifestado el deseo de vivir muy retrada durante su estancia en París.

Excepto para algunas personas de intimidad, no estará visible para nadie, y las personas que reciba deberán abstenerse de toda alusión relativa á los tristes acontecimientos de España. Las demás personas serán recibidas por el señor Marqués de Villasegura, jefe superior de la casa de S. M. El marqués y la señora Duquesa de Híjar, son los encargados de transmitir las comunicaciones destinadas á la Reina.

La reina Isabel no pasará en París sino un mes; volverá después á Madrid para asistir al parto de su hija, la infanta Eulalia.

Puesto que hablamos de nuestra querida España, añadiremos que siendo hoy los días del rey D. Francisco de Asís, la colonia española de París espera que esta coincidencia retardaría por lo menos veinticuatro horas la ejecución de la sentencia de los siete condenados á muerte.

Viaje de M. Freycinet.—Burdeos 22 de Octubre. Los presidentes de las cámaras sindicales y los delegados de la Union de las Cámaras obreras han sido recibidos esta mañana en el gran salón de la Prefectura por el presidente del Consejo. Al presentarlos, M. Comé su presidente ha dado á M. de Freycinet la seguridad de su entera adhesión al régimen establecido y en una excelente alocución ha desarrollado los proyectos concernientes á las Cámaras sindicales que serán discutidos en la próxima sesión.

El presidente del Consejo respondió pronunciando en su elegante lenguaje un sentido discurso, prometiendo que haría todos sus esfuerzos para que se discutieran en breve esas mejoras y el proyecto de ley sobre el arbitraje. Tiene preparados otros proyectos: sobre el número de horas de trabajo; sobre los sindicatos agrícolas, que interesan particularmente á los trabajadores del campo, y sobre el crédito agrícola que tiene por objeto aumentar los recursos de los pequeños propietarios. Espera que todos estos proyectos podrán ser discutidos en el período de la legislatura que va á abrirse.

Roma 3 Octubre.—Me aseguran que el conde de París ha hecho hoy una visita á los reyes de Italia en Monza, y que saldrá mañana para Génova. Afirman algunos que el conde de París, al encontrarse en Santa Margarita con el príncipe imperial de Alemania, esta visita ha sido premeditada. En cuanto á la entrevista de Monza, se explica naturalmente por el hecho de que el conde de París tiene intención de pasar el invierno en Liguria con su familia.

Una explosión.—Londres 3 Octubre.—El sábado último hubo una terrible explosión en una mina de carbón de piedra cerca de Normanton (Yorkshire). Treinta mineros se hallaban en el pozo, en el momento de la explosión. Solo se pudieron retirar ocho mineros vivos, de los cuales seis gravemente heridos. Los demás perecieron.

Voiron 3 Octubre.—La inauguración de la nueva escuela ha tenido lugar bajo la presidencia de M. Goblet, ministro de Instrucción pública.

La solemnidad ha sido particularmente brillante. Es la época de la feria de Voiron.

La inauguración de la escuela profesional ha sido un motivo más para atraer la concurrencia y aumentar los festejos.

M. Goblet ha pronunciado un notable discurso que ha terminado así: «La casa está concluida, manos á la obra y hagámosla prosperar. Vosotros sois los primeros; dad el ejemplo á los demás, y que en todos los puntos del territorio se levanten escuelas profesionales que, sin querer rivalizar en importancia con la vuestra, encuentren aquí modelos. No hay tarea más útil ni más patriótica que la que emprendemos juntos. El nuevo siglo que vendrá, será, todo nos lo anuncia, el siglo del trabajo. En lo futuro, debemos esperar así, es sobre el terreno que se librará la batalla entre las naciones. En esta lucha pacífica, todos los ciudadanos sea cual fuese su posición social, tendrán su parte de deberes y de esfuerzos. Los mismos jóvenes que se preparan al deber militar para proteger, si necesario fuese, el suelo de la patria, deberán formar también el ejército de trabajadores encargados de sostener su potencia industrial en el mundo.»

Londres 4 Octubre.—Telegafian de Viena: Corre el rumor en los círculos diplomáticos de que está á punto de reunirse una conferencia europea para resolver la cuestión búlgara y revisar el tratado de Berlín.

Telegrafian de Constantinopla al «Times» de esta mañana:

«Un rumor extraño circula aquí en las regiones oficiales. Sería cuestión de organizar la administración búlgara sobre las bases de la confederación republicana Suiza. La neutralidad y la independencia del nuevo estado serían garantizadas por las potencias que firmaron el tratado de Berlín. Se dice que la Turquía es muy favorable á esta solución.»

Ultima hora.—Sofía 3 Octubre.—Después de una larga discusión, el Consejo de ministros ha adoptado el texto de la nota que va á ser remitida al agente ruso. Esta nota declara que el gobierno búlgaro, refiriéndose á la entrevista que tuvo ayer con el general Kaulbars, está dispuesto á seguir los consejos de la Rusia, pero que no puede hacerlo sino en los límites que las leyes del país le permiten.

Vuelta de M. Grévy.—El presidente de la República vuelve definitivamente á París el lunes próximo y presdirá el martes el Consejo de ministros.

Bolsa.—4 1/2 p^o 110'50.—3 1/2 p^o 82'75.—Exterior 64'25.—Norte de España 388'75.—Zaragoza 358'75.

Paris 5, 7-50 m.

Al asistir ayer M. de Freycinet á la función que se dió en el teatro Principal de Burdeos, fué objeto de una entusiasta ovación.

Sofía.—El gobierno insiste en no variar la fecha de las elecciones señaladas para el domingo próximo y en el cumplimiento de las condiciones impuestas para poner en libertad á los oficiales detenidos por haber tomado parte en los últimos sucesos.

El general Kaulbars ha recibido una orden del Emperador de Rusia en la que se le manda que visite el interior de la Bulgaria. En su consecuencia, el general Kaulbars se pondrá en marcha hoy mismo; pero antes de su salida enviará una nota declarando la nulidad de las elecciones y de los acuerdos tomados por la Asamblea búlgara.

El propio general, hablando con un periodista, ha dicho que quería conocer los deseos y sentimientos

del país, que á este fin reuniría en todas partes á las personas más notables con el objeto de manifestarles los propósitos de Rusia, que no tenía las demostraciones hostiles y que en el caso de que fuese objeto de violencias, cien mil rusos acudirían á vengarle.

Paris 5, 7-50 m.

Londres.—Varias ciudades de Irlanda han declarado hijo adoptivo de las mismas á M. Gladstone. Este al recibir una comisión venida de Irlanda para comunicarle el hecho referido, ha manifestado que felicitaba á los irlandeses por la prudente conducta que habían observado durante la última agitación y ha añadido que el único motivo que tenía para no retirarse de la vida política era la esperanza que abrigaba de llegar á resolver la cuestión irlandesa.

«El Times» y «El Standard» se burlan de M. Gladstone con motivo de sus declaraciones.

«El Daily News» dice que tienen mucha importancia.

Constantinopla.—El sultán recibió ayer al almirante francés M. Marquessac y al embajador de Francia monsieur de Montebello, reinando en dicho acto mucha solemnidad y cordialidad.

El arte de vivir cien años

Un profesor de la Universidad de Gante, el doctor Burgraeve, ha publicado recientemente un curioso trabajo sobre este asunto.

Según él, puede llegarse fácilmente á la edad de cien años. Su sistema es sencillísimo y consiste en el uso de la sal, producto considerado por el referido doctor como el preservativo de todas las enfermedades.

M. Burgraeve desea que no se exijan en ningún país derechos sobre la sal que debería estar libremente á la disposición de todos como el agua y el aire.

Afirma el doctor que el vivir bien no es como muchos se suponen cuestión de casualidad. Las leyes que rigen la vida son fenómenos regulares, que á poca costa se desenvuelven sin obstáculos alguno.

Conforme á su teoría, la sal es el gran agente regulador.

¿Es demasiado rica la sangre? Pues la sal tiene el privilegio de aligerarla. ¿Es pobre? Pues la sal la repara y la restituye los elementos necesarios.

No se tachará al doctor Burgraeve de habernos ofrecido un remedio complicado.

El conocido profesor cita varios ejemplos en apoyo de la eficacia que atribuye á la sal.

El más severo castigo que en otro tiempo se aplicaba en Holanda á los soldados, consistía en darles pan sin sal.

Si este régimen duraba algunos meses, casi nunca sobrevivía el preso.

A fines del siglo pasado se declaró en Sajonia una terrible epidemia que tenía alguna semejanza con el escorbuto.

Tan rápidos fueron los progresos que hizo entre las clases menesterosas que el gobierno se vió obligado á abrir una información para averiguar las causas de la dolencia que assolaba al país.

Demostrose entonces un hecho singular: los mineros aunque reducidos á la misma miseria que los demás obreros, se han visto libres de la espantosa enfermedad.

Ahora bien: la alimentación de los mineros no se distinguía de la de los otros trabajadores más que en el condimento de la sal, artículo que el Estado les proporcionaba gratuitamente.

Púsose en práctica la sal como me-

dio curativo y la epidemia desapareció como por ensalmo.

El médico belga asegura que en el tratamiento de la lisis produce la sal resultados maravillosos.

En comprobación de este aserto, cita el ejemplo de un joven herido de muerte por dicha enfermedad, según todos creían.

Para descargo de su conciencia recetóle el doctor el uso de agua salada á discreción.

Al poco tiempo le perdió de vista; pero á los pocos meses se lo encontró en la calle, ágil, robusto y lleno de salud y vida.

El doctor Burgrave recomienda también la sal como la verdadera panacea para todas las enfermedades. La sal—dice—preserva de la mayor parte de afecciones y es garantía segura de la tan apetecida longevidad.

El hombre necesita para vivir bien 20 gramos de sal, tomados diariamente, en tiempo ordinario.

Todo el arte del medicamento de Mr. Burgrave, consiste en saber medir las dosis en caso de enfermedad.

Por nuestra parte añadimos que son varios los profesores sabios que reconocen la utilidad y eficacia de tan indispensable artículo, pero en nuestra isla, por desgracia, adolecemos del capitalísimo defecto de usar muy poco la sal en el condimento de las comidas en términos de que á veces se hace preciso al que no quiera comer en dulce tener que estar salpicando continuamente con ella sin reconocer los maravillosos beneficios que como muy bien dice el doctor Burgrave esta llamaba á influir en el organismo del cuerpo humano y aún en el del animal.

MAHON

El diario de la calle del Bastión no puede digerir el epíteto de *camaleónico*. Y esto se comprende perfectamente: si no lo fuera, poco sentiría que se lo aplicásemos: lo es y le duele el calificativo por lo bien aplicado.

Para sostener que el epíteto lo mismo puede aplicarse á él que á nosotros, esclama:

«¿Pues qué, afecta en algo á las do trinas el que sus partidarios y sostenedores se hallen en el poder ó en la oposición?»

Para los camaleones claro que afecta, pues que cambian de doctrina cada vez que cambia de manos el poder: para los que no lo son en nada afecta á sus doctrinas, porque no buscan en el poder el apoyo ó el turron.

Esto, que no puede ser mas claro, no quiere entenderlo el diario camaleónico. Pero á nosotros nos basta que nos entienda el público.

Luego trata el mismo diario la cuestión de comida y ayuno, y no parece sino que escribe para la Australia.

Dice que defiende la Dinastía por convicción, y no se declaró dinástico hasta que se publicó *EL LIBERAL*: antes solo era periódico de noticias, ajeno por completo á la política. Dice que no recibe subvención de conservadores ni de fusionistas, claro está; como tampoco la recibe su maestro en el arte *camaleónico* «La Correspondencia de España», pero lo que no es cobra en doblés es cobra en avesas, es decir, en suscripciones, en protección oficial y en noticias y telegramas de los centros oficiales: mas claro,

en *avesas* que á fin de mes se convierten en *dobles*. Llamarle hache.

No tarda quien llega aunque tarde llegue, dice el adagio; y si por razones que son fáciles de comprender, y acallando la voz del corazón, no habíamos pedido antes clemencia para los condenados á muerte por los últimos sucesos, lo hicimos anteayer cuando todavía no sabíamos que hubieran sido indultados, pues cuando recibimos el telegrama en que así se nos participaba, ya hacía horas que estaba compuesto y compaginado el escrito en que pedíamos la repetida gracia.

En cambio el periódico de la calle del Bastión, tan *previsor* como acostumbra ser en todo, no ha tenido una sola palabra de compasión para los intelices condenados á muerte, ni antes ni después del perdón.

De manera que nuestra conducta habrá en todo caso pecado de negligente.

La del periódico monárquico, no diremos ciertamente nosotros de que ha pecado; que lo diga el público.

En la mañana de hoy una joven que trabaja en los telares de la fábrica Industrial Mahonesa ha tenido la desgracia de ser cojida de dos dedos de una mano por una rueda dentada, uno de los cuales resultó magullado y roto.

Ha llegado á esta ciudad Mr. Nolan, geólogo francés que se propone visitar con detención esta isla y la de Mallorca para completar los estudios que hizo el malogrado Sr. Hermite, y cuyos resultados consignó en el primer tomo de la interesante obra que una muerte prematura le impidió terminar.

A las cinco de la tarde de hoy ha sido conducido á la última

morada el cadáver del que fué nuestro amigo y correligionario D. Pablo Pons y Cardona, fallecido á las ocho de la noche de ayer. Acompañamos en el sentimiento á su familia.

Por disposición del Sr. Ministro de Marina se están realizando varias reparaciones en el buque denominado *Ferrol* que ha sido cedido al Asilo Naval Español establecido desde su fundación en la corbeta *Mazarredo*, surta en el puerto de Barcelona.

Circulan en Málaga monedas de 10 reales falsas. Llevan el busto de la reina doña Isabel II y el cuño de 1863. El sonido y el peso son buenos.

BOLSA DE MADRID

7 de Octubre.

4 por 100 interior perpétuo.	62.800
4 por 100 amortizable	63.750
Billetes Hipotecarios de Cuba.	93.950

BOLSA DE BARCELONA

7 de Octubre, 5.57 t.

4 por 100 interior.	63.150
4 por 100 exterior.	61.370
4 por 100 amortizable	77.350
Billetes hipotecarios de Cuba.	93.500
Banco Hispano Colonial	45.250
Crédito Mercantil.	00.000
Banco de Cataluña	00.000
Acciones ferrocarril Francia.	35.500
Id. Norte	83.000
Id. Orense.	09.370
Obligaciones Francia.	59.000
Id. Orense.	69.750
Id. Almansa.	30.000
Id. Norte	68.009
Carpetas	89.250

La fosfatina Fallieres está hoy preconizada por todos los médicos para la alimentación de los niños y de las madres que crían. Los principios del fosfato contribuyen á la formación y al desarrollo de los huesos. Las señoras en cinta harán muy bien en hacer uso de este remedio.

una misa en la Encarnacion, donde estuvo allí cuatro años. Contrajo gran amistad con el padre Gabino, y pasó á los Irlandeses, donde estuvo un mes y medio con doce reales.

Repetidas veces se encontró al padre Gabino, que le ofreció una ocupacion en cuanto viniese el cardenal Payá.

Manifestó que un sacristan le vino á avisar que en la capilla del Cristo de la Salud habia una vacante. Vió al padre Vizcaino y convino en que diría la misa de once por el estipendio de catorce reales.

(*Toda esta relacion la hizo tranquilo, pero agitando mucho los brazos y accionando*)

Extendióse en minuciosos detalles, que el mismo procesado comprendía que para la generalidad no tenían interés, pero que para él sí, pues á su juicio, demostraban lo satisfecho que estaba de él el padre Vizcaino, quien, cuando los terremotos, le dió 50 duros para su familia, que en Velez-Málaga sufrió muchos daños.

Detúvose tambien explicando incidentes que le ocurrieron con el

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 7

De Barcelona vapor correo «Puerto Mahon», cap. D. José Pons, con 21 trip. 44 pas. efectos y la correspondencia.

De Gotemburgo bergantin sueco «Helena», capitan Mr. Clason, con 8 tripulantes y maderas.

De Tarragona v. inglés «Primula», cap. Mr. Vasou, con 18 trip. y trigo.

Día 8

De Cardiff barca «Tremini», cap. D. José García, con 8 trip. y carbon.

Buques despachados

Día 6

Para Palma vapor-correo «Menorca», cap. D. Francisco Cardona, con 18 trip. efectos y la correspondencia.

Para Cartagena vapor inglés «Penzance», capitan Mr. J. Duff, con 18 tripulantes y lastre.

Para Argel pailebot «Menorquin», patron D. José Ibañez, con 6 tripulantes, 12 pasajeros y efectos.

Para Alcedia laud «Magdalena», patron D. Salvador Covas, con 4 tripulantes, 1 pasagero y lastre.

Día 7

Para Barcelona bergantin Austro-Ungaro «Cattina», capitan Mr. Natale Valentini, con 8 tripulantes y maderas.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 7, 11 n.

En el Consejo de Ministros celebrado esta tarde se ha planteado la crisis total del Ministerio. El Sr. Sagasta ha ido á Palacio á conferenciar con la Reina Regente y á manifestarle la resolucio del Gabinete.

Se supone que el Sr. Sagasta recibirá encargo de reorganizar el nuevo Gobierno y que lo hará en sentido fusionista.

padre Vizcaino y con otro sacerdote adscrito á la misma iglesia, que motivaron la carta número 1 de las publicadas por la prensa.

(*Al decir esto se dirige vivamente al banco y coge un paquete de papeles.*)

Presidente: La carta esa la leerá luego el procesado.

Relató la conversacion que tuvo con el padre Vizcaino cuando le quitaron la misa, y al que trató con dureza.

Fiscal: ¿Cree usted, señor Galeote, que obró cristiana y dignamente en esa ocasion?

Procesado: Si, señor; porque veía mi honra y mi dignidad hollada en cuanto que no se me daban explicaciones sobre mi separacion.

Fiscal: ¿Cree usted que se ajustaba á la doctrina católica y á los consejos de Jesucristo?

Procesado: Indudablemente; sufrí quinientos mil bofetones; se me dió la cuenta como á una criada de servir.

Fiscal: ¿Recuerda concretamente las causas de esa animadversion al padre Vizcaino, que engendraron el odio?

Madrid 8, 7 m.

Se indican los siguientes nombres para formar el nuevo Ministerio:

Presidencia, Sagasta.

Gobernacion, Moret.

Gracia y Justicia, Navarro Rodrigo.

Hacienda, Lopez Puigcerver.

Ultramar, Rodriguez Arias

Estado, Vega de Armijo.

Marina, Balaguer.

Se duda que el General Lopez Dominguez acepte la cartera de Guerra y se ignora quien entrará en Fomento.

Madrid 8, 10 m.

Se confirma oficialmente la crisis total del Gabinete.

Se ignora si el señor Sagasta presentará tambien la dimision ó formará el nuevo ministerio.

Probablemente decidirá hoy la Reina Regente sobre este asunto.

Madrid 8, 10 m.

Se dice que un personaje amigo del Sr. Ruiz Zorrilla le ha aconsejado que abandone la Francia.

Anuncios preferentes

AGENCIA DE ADUANAS de

SINTES Y TRAVERIA

Pórticos de Xifré núm. 6 bis. Barcelona,

REPRESENTANTES EN MAHON

SINTES Y CARDONA

Dichos señores se encargan de recibir en Barcelona los géneros que deben remitirse á esta, conforme lo han venido verificando hasta hoy la disuelta sociedad Sintés y Orfila.

Procesado: Odio, nunca; ¡cuidado!

Fiscal: ¿Es porque cree que el odio es una pasion reprobable?

Procesado: Si, señor.

Prosiguió ocupándose de la conversacion con el padre Vizcaino, quien, á pesar de sus ruegos, no le dió explicaciones.

Respecto á este asunto expuso, además, que al dia siguiente volvió, pidiendo al padre Vizcaino que le diera una orden por escrito.

Fiscal: ¿Qué interés tenía usted en que se le diera esa orden?

Procesado: ¡Ah! para acudir en queja á mi prelado.

Insistió en que el padre Vizcaino queria variar la hora de la misa.

El sacristan—añadió—me dijo que faltaba al padre Vizcaino; le repliqué que era él el que me faltaba, y le dije que se lo diría por escrito.

Fiscal: ¿No comprendía usted que, como sacerdote, tenía que proceder de otro modo?

Procesado: Yo no me acordaba de la conciencia, ni de santa conciencia (*risas*); ¡bastante sufrí en

(Continuará)

Folleto de El Liberal 3

GAUSA DE GALEOTE

(Continuacion)

El defensor ofrece dirigirse al procesado para convencerle de que no debe leer ahora la memoria. El presidente repite lo mismo.

Defensor: El Sr. Galeote comprenderá que aquí nadie trata de ofenderle ni de perjudicarlo; usted tiene el deber de contestar ahora y luego podrá leerlo todo.

Procesado (*interrumpiendo y sin hacerse cargo de la excitacion del defensor*): Eso, eso, respetos humanos y luego Galeote parecerá ser un criminal.

El presidente y el abogado consiguen al fin convencerle de que debe contestar concretamente á las preguntas.

El fiscal pidióle antecedentes del tiempo que dijo misas en San Ginés y en la Encarnacion.

El procesado refirió que al llegar á Madrid empezó á decir misa en San Ginés, en la capilla del Cristo, por el estipendio de diez reales; después el padre Carús le proporcionó

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

IMPRENTA:
calle Nueva, núm.º 25.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.
ARRAULETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 16 de Octubre de 1886.

Ha de constar de 32.000 billetes, al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 5 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1.630, importantes 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.	Plas.
1.º de	140.000
1.º de	80.000
1.º de	40.000
1.º de	20.000
24.º de 3.000	72.000
1.400.º de 500	700.000
99 aproximaciones de 500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 140.000 pesetas	49.500
99 id. de 500 id. para los 99 números restantes de la centena del premiado con 80.000	49.500
2.º aprox. de 5.000 id. para los números anterior y posterior al del premio mayor.	10.000
2.º id. de 3.500 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	7.000
1.630	1.168.000

Mahon 8 Octubre de 1886.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Casino Circo Industrial

Se convoca Junta General extraordinaria para el domingo próximo 10 del corriente despues de la ordinaria á fin de tratar de la temporada cómica de 1886 á 87.

Mahon 7 Octubre de 1886.—P. O. de la J. de G.—Pedro V. Pons, Srio.

Casino El Isleño

Con arreglo á las condiciones que estan de manifiesto en el salon de lectura se proveerán por concurso los cargos de apultador de zarzuela, tramoyista, taquillero y portero.

El domingo próximo 10 de los corrientes se celebrará Junta General para aprobar las cuentas trimestrales, correspondientes á los meses de Julio, Agosto y Setiembre de este año.

Mahon 4 Octubre 1886.—El Vice-Secretario, S. Maspoeh.

La Junta de Gobierno acordó amortizar el saldo de las acciones en circulacion de esta Sociedad; pudiendo, los tenedores de las mismas, presentarlas al cobro en la Tesoreria de el Casino, desde el día 11 del actual.

Mahon 7 Octubre 1886.—El Vice-Secretario, S. Maspoeh.

El domingo próximo tendrá lugar en el salon de este casino baile de Sociedad.

Mahon 7 Octubre de 1886.—La Comision.

Economía

Quita-Máscaras

Tresperdosus (piedra) de buena calidad, llevados á domicilio, se venden á 4 pesetas la docena; las demás piedras, á precio arreglado. En casa de Miguel Carreras, San Gerónimo, 18.

Flor de Trompetilla

Se desea comprar una partida. En esta imprenta informarán.

Muebles para vender

Los hay en Villacárlas calle Mayor número 6. Informarán en la misma calle número 8.

Arrope Superior

Véndese en la Chocolateria de la Cuesta de Deyá n.º 5, á 30 cents. de escudo la libra.

Se hará un descuento por arrobas.

EL ARCA DE NOÉ

2, Hannover, 2

MAHON

Se acaba de recibir en dicho establecimiento: Un rico y surtido de galletitas para postres de la acreditada fábrica de Viñas y C.ª Salchichones de Vich. Mantequilla suiza. Aceitunas manzanilla. Aceitunas reina. Dátiles de Berbería. Garbanzos del sauco. Tapioca Julienne. Sardinas de Nantes, etc. etc. Depósito de vinos y licores de todas clases tanto nacionales como extranjeros.

Precios económicos

Ventas al por mayor y menor

Casa de huéspedes

Barcelona

D. Jaime Arraut y Pons hace presente á este respetable público mahonés que continúa admitiendo á papillage cuantas personas se dignen honrarle con su confianza, seguro de encontrar una grata acogida y servicio esmerado.

Vive calle de las Trompetas, núm. 1, piso 1.º, cerca los encans, Barcelona.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, hinchad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar el

Elixir dentífico Saint-Serrallat del Doctor Casasa

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMA-RA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.



DON PABLO PONS CARDONA
HA FALLECIDO
á las ocho de la noche de ayer
á la edad de 76 años
Q. E. P. D.

Sus hijos, hijos políticos y nietos al notificar á sus amigos y conocidos tan sensible como irreparable pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar á las cinco de la tarde de hoy.
Casa mortuoria, calle de Andreu (antes de los Negros), 31.

Para vender

Lo está un coche con su caballo. Calle de-San Jaime, núm. 31, Villacárlas.

La Mahonesa Villacárlas

28, IGLESIA, 28

En dicho establecimiento se encontrarán buñuelos de superior calidad á 16 y á 20 céntimos de escudo la libra. Parroquianos, venid y quedareis satisfechos de su buena confeccion.

Á los padres de familia

Redencion de Quintas

Entré las diferentes combinaciones á que se presta la benéfica institucion de Seguros sobre la vida, se halla las de á plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene con tantas más ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el seguro. Para informes y detalles dirigirse al representante de LA PREVISION en Menorca, D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3, Mahon.

Subasta

El domingo 10 de Octubre próximo á las 10 de la mañana se venderán en licitacion verbal si las posturas fueren competentes en el despacho del notario D. José Vinent las fincas situadas en Alayor y su término, que siguen:

Una porcion de terreno de cinco cuarteras sembradas dividido en trece cercados y una viña con algibe y era todo contiguo sito en el Camí Nou del Norte de la carretera de Mahon á Ciudadela, bajo el tipo de 1350 libras.

Una porcion de terreno sita en Biniatzau de cabida de una cuartera sembrado dividido hoy en dos campillos antes cuatro y una viña, conteniendo un pozo, bajo el tipo de 850 libras

Un cercado de unos 8 almudes sembrado sito en el Camí den hóij, bajo el tipo de 140 libras.

Una viña de 5.000 cepas en el camino de Biniatzau, bajo el tipo de 800 libras.

Una porcion de tierra de unas diez y siete barcillas sembrado, con boyera y pasita dividida en siete cercados, situados en tierras de Biniatzau bajo el tipo de 2200 libras.

La casa número 2 de la calle de las Novias bajo el de 600 duros.

La casa número 9 de la calle del Angel bajo el de 320 duros.

La casa número 7 tambien de la calle del Angel, bajo el de 400 duros.

Y la casa número 5 de la propia calle del Angel, bajo el de 400 duros.

Las fincas se subastarán separadamente y no concluyendo el remate el día señalado seguirá la subasta el siguiente ó siguientes necesarios á la misma hora.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad quedan de manifiesto en poder del referido notario

B. Morante

Marmolista

Ancha, 51.—Barcelona

Se construyen lápidas sepulcrales, panteones, etc., etc.

Casa fundada en 1854

Para encargos, Cifuentes, 8.

Subasta

El domingo próximo 17 del actual á las diez de la mañana, se venderá en licitacion privada en el despacho del Notario don Francisco Andreu y Pons bajo las condiciones que obran en poder del mismo, la casa número 124 de la calle del Arrabal de esta ciudad.

EL MANUSCRITO DE UNA MADRE

NOVELA DE COSTUMBES

su autor

ENRIQUE PEREZ ESCRIGH

Magnífica ilustracion de láminas al cromo, dibujadas por el acreditado artista

DON EUSEBIO PLANAS

NOVELA EDICION CUIDADOSAMENTE CORREGIDA

BASES DE LA PUBLICACION

EL-MANUSCRITO DE UNA MADRE formará cuatro tomos y se publicará por entregas de ocho páginas, impresas con esmero en buen papel y empleando tipos enteramente nuevos.

A pesar del lujo con que se presenta la obra, el precio de cada entrega es solo de

Un cuartillo de real en toda España

Se repartirá sin interrupcion ocho entregas todas las semanas.

En cada dos repartos recibirán los señores suscritores una lámina, representando las escenas principales de la obra, ejecutada con esmero por los mas avantajados artistas españoles.

Toda la obra costará sobre 70 reales proxima-mente.

Se admiren suscripciones en la imprenta de EL LIBERAL.

El último amor

por

JORGE SAND

Version española por J. A. R.

Esta obra ricamente encuadernada forma parte de la biblioteca Salvatella.

Véndese á 3 pesetas ejemplar en la libreria de G. Bals, Hannover 33.

En la misma libreria se hacen toda clase de sellos y timbres de goma, madera, metal y toda clase de dibujos para bordados.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.